
   

Compte-rendu du conseil d’administration de BaPaV
du lundi 05 juin 2023

Présents: Matthieu (visio), Thierry, Eric, Michel, Kiyann, Ludmilla, Emmanuelle, Edouard, 
Marie, Clément, Kilian

Animateur de la réunion: Kiyann

Sujets:

● Validation du CR: de la réunion du 24/04/2023
○ Le CR du 24/04 a été approuvé.

● Date du prochain CA: le lundi 3 juillet à 18h00, il faudra trouver un animateur. 

● Avancement triporteurs: 
○ Il y aura un groupe de travail sur les triporteurs au hackathon Créamobzh le 27 

juin. La création d’une nouvelle structure sera discutée lors de cet évènement. 
Martin et Édouard seront présents.

○ Lors du CA, il a été souligné que le TAD individuel est difficile à mettre en place 
à bapav. Il est plus réaliste de faire du TAD ponctuellement pour des groupes de 
personnes, comme cela se fera le jeudi 8 juin (activité Ehpad dans un lycée). De 
cette manière, le TAD peut bénéficier à plus de personnes.

○ Valérie Denis de BM voudrait développer le TAD en triporteur en tant que 
complément des autres services le temps des travaux, afin d’accompagner au 
mieux les habitants affectés par les travaux. Dans le cas où bapav alloue un 
triporteur à BM, il faudra penser aux potentiels problèmes de passage du 
triporteur dans certains endroits. Il faudra aussi relier cela à l’appel à projets 
SMALL. 

● Nouveau local: Pas de nouvelle sur ce point là, si ce n’est que des pistes ont été écartées 
à cause du prix des loyers à Brest. 

● Déroulement de Tout à vélo: 

○ Il faudra bien faire attention à l’attribution des points car des équipes se sont 
plaintes en 2022 par rapport à des changements des règles au cours du challenge.

○ On note un recul de la participation par rapport à 2022. Les statistiques seront 
affinées pour essayer de déterminer la cause.

○ L’idée de cartographier les déplacements des participants a été abordée 



(conférence velocity). Cela permettrait de mieux déceler  les manques 
d’infrastructure. 

○ Martin et Matthieu (discours), Ludmilla, Kiyann et Eric seront présents à la 
cérémonie de remise des prix. Il faudra mettre un accent dans le discours sur 
l’importance des cyclistes novices dans le challenge. 

● Axes directeurs de l’asso: Il est important que les membres du CA commencent à 
contribuer au canal créé spécialement pour cela. En effet, des axes directeurs clairs seront
nécessaires pour bapav au moment de (re)négocier des contrats (p.ex. avec BM en 
septembre). 

● Ecologic: 
○ Bapav peut obtenir 4000€ sur le poids des déchets vélo 2023. Il faudra être sûr 

d’être en règle pour le recyclage des déchets (à priori c’est bon). Cela donne un 
peu plus de travail administratif. 

○ Le travail administratif consiste (entre autre) à donner le poids des différents 
matériaux à recycler. 

○ Un problème pourrait être le stockage d’un volume suffisant pour pouvoir appeler
la benne à ordure (il y aurait 8 passages dans l’année). Une solution serait 
d’employer une place de parking près de bapav pour y mettre une bene à ordure. 
Cependant, cette solution ne serait sûrement pas acceptée par les riverains. Une 
autre solution serait d’utiliser le local bapav rue Jules Ferry utilisé pour stocker 
des vélos actuellement. 

○ A partir de 2024, le montant sera de 2000€ + un montant dépendant du poids du 
tonnage.

● Côté évènementiel: 

○ Petites folies: Peu de monde à faire le déplacement en vélo mais cela a permis de 
communiquer. En 2024, il faudra plus de communication autour de ce 
déplacement. Kilian a mentionné que certains festivals proposent de choisir parmi
les différents modes de déplacements possibles au moment de l’achat du billet. Il 
faudra aussi négocier un prix pour louer la mécacyclette en 2024.

○ Kermesse Guérin: Bapav sera présent en tant que partenaire du quartier.
○ Keredern: Sean y sera avec un tall bike.

● Cotisations: 
○ AF3V: L’adhésion sera rediscutée en septembre 

● Small: le CA a voté pour que bapav participe à small.

● Point financement 2023/2024: 
○ Le budget prévisionnel est pour le moment respecté. Le montant en trésorerie 

devrait se situer autour de 60k€ à la fin de l’année.  



○ Le marché pour la vélo-école se termine fin 2023, il faudra y penser 
prochainement.

○ La convention triennale avec BM arrive à son terme fin 2023. Les négociations 
pour 2024-2027 vont commencer en septembre, il serait donc importer de penser 
aux axes directeurs de l’asso dès maintenant. Kiyann va travailler en binôme avec 
Emmanuelle sur cette renégociation. Il faut faire attention à ne pas se faire 
considérer comme un prestataire.

○ Bapav va essayer de participer à l’appel à projet TIMS (écomobilité inclusive)

● Fête de BAPAV : pour fin août / début septembre où la rue est bloquée:

○ Il faut se concerter sur le canal évènement.

● Problèmes de charge de salarié(e)s et VSC :

○ Il existe un problème de répartition de la charge de travail sur les 12 mois de 
l’année pour les salariés. Par exemple, le challenge tout à vélo a demandé 
beaucoup d’investissement à Martin sur une période courte alors qu’il venait 
d’arriver. Il est aussi compliqué d’estimer proprement les heures requises pour la 
vélo-école (p.ex. avec Laure).

○ Pour la vélo-école, il faudrait peut-être communiquer avec BM afin qu’il n’y ait 
pas trop d’écoles à demander le service sur les mêmes périodes. 

○ Matthieu et Eric se proposent d’être les référents de Sean au CA.

○ Michel se propose d’être le référent Mobi pour Martin et Laure.

○ Il a été vérifié avec la FUB (partie service civique) que les fonctions données à 
Clarisse ne débordent pas de son service civique. 

○ Le CA a discuté des tensions générées par des propos de Michel auprès des salariés et de 
certains adhérents. Il est demandé non seulement à ce dernier, mais à tous, de passer par 
les référents RH nominés pour discuter des problématiques liées aux salariés, et ce dans 
le but d'avoir une communication et un management plus efficace.

• Côté communication :

◦ Faut il fermer le compte Twitter de bapav pour des raisons éthiques? Le compte 
permet essentiellement de communiquer avec les élus locaux. D’autres associations 
comme l’heureux cyclage n’ont pas de compte Twitter. Les avis des membres du CA 
divergent mais ils s’accordent pour l’arrêt des publications jusqu’à la rentrée et pour 
se reconcerter sur ce sujet là à la rentrée.

Sujets non abordés:



● Entretiens annuels pour tous les salariés 

● Réunion du CBB

● Cotisations à des structures - si des référent.e.s identifié.e.s

● Invitation aux ateliers co-rédaction de la charte d'engagements réciproques 
associations/BM

● Aménavoles

● Travaux tram

● HATVP

● Désigner un membre du CA pour le recours gracieux sur les aménagements (L228)

● Rue de l'avenir: manque d'un référent.


